## La Conférence internationale des Nations unies sur le financement du développement

La Conférence internationale des Nations unies sur le financement du développement, qui se tient à Monterrey (Mexique) en mars 2002, est la première réunion au sommet à se pencher sur les divers facteurs qui influencent le financement du développement. Participeront à cette rencontre des chefs de gouvernement et plus de 300 ministres chargés des finances, du commerce, des affaires étrangères et du développement. Une table ronde ministérielle se déroulera du 18 au 20 mars, tandis que les chefs de gouvernement se réuniront les 21 et 22 mars.

Le Canada reconnaît l'importance de cette conférence des Nations unies, y voyant un moyen de mieux comprendre les facteurs touchant le financement du développement, et d'accroître la cohérence des approches adoptées par les gouvernements et les institutions multilatérales en matière de financement et la coopération dont ils font montre.

## Les préparatifs du Sommet de Monterrey

En décembre 1999, l'Assemblée générale des Nations unies acceptait de convoquer une première réunion intergouvernementale de responsables politiques de haut niveau pour aborder les questions nationales, internationales et systémiques liées au financement du développement, et ce, dans le contexte de la mondialisation.

Depuis février 2000, le comité préparatoire à la conférence a tenu cinq séances pour établir l'ordre du jour de la réunion, coordonner les consultations régionales et préparer la déclaration qui sera présentée aux dirigeants pour approbation.

Les six questions clés mises sur la table porteront sur la mobilisation des ressources financières nationales, l'augmentation de l'investissement étranger direct et d'autres sources privées, le rôle du commerce international comme agent du développement, l'augmentation de l'aide financière et technique au développement (aide publique au développement), l'examen de la dette extérieure, et l'amélioration de la cohérence et de l'uniformité des systèmes monétaires, financiers et commerciaux internationaux.

La Banque mondiale, le Fonds monétaire international (FMI), l'Organisation mondiale du commerce (OMC) et des représentants de la société civile et du milieu des affaires ont participé activement à la phase préparatoire de cette conférence des Nations unies. L'ampleur de cette participation sera de nature à faire promouvoir la coopération entre les organismes dont les programmes et les